

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 12.04.2021

Sitzungsleitung: Max R.
Protokoll: Max H.
Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr
Sitzungsende: 20:40 Uhr

Mitglied	A - anwesend	E - entschuldigt	U - unentsch.	R - Sitz ruht
Bock, Nathalie	A			
Dienel, Nick	A			
Förster, Maximilian	A			
Förster, Moritz	A			
Hobinka, Max	A			
Kaiser, Clemens Jakob	A			
Krause, Manja	A			
Nicklisch, Yannik		E		
Reich, Franz Ludwig		E		
Rothe, Maximilian	A			
Sahlbach, Veronika	A			
Schnitzler, Ann-Sophie	A			
Schubert, Lisa	A			
Vogel, Johannes	A			
Assoziiertes Mitglied:				
Fahlbusch, Paula	A			
Kahler, Hanna				R
Kiank, Anna-Marie		E		
Lopens, Nele	A			
Massino, Jasmin		E		
Stahr, Christop	A			
Gäste:				

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 12 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.

// Ohne Gegenrede angenommen.

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 01.02.2021 beschließen

// Ohne Gegenrede angenommen

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 01.03.2021 beschließen

// Ohne Gegenrede angenommen

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 29.03.2021 beschließen

// Ohne Gegenrede angenommen

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Ent-Assoziierung Hannah K.

- Offizielle „Ent-assoziierung“ ohne Abstimmung

- Für ESE bereit für Aushilfen
// Ohne Gegenrede angenommen.

Neuwahl Ersatzvertretung StuRa // Nick

Nick möchte keine Ersatzvertretung für den Stura mehr sein

- Gründe: Fehlende zeitliche Kapazitäten

- Neuwahl auf nächste Woche vertagt
 - Mögliche Vertretung Maximilian F.

Visuelle Gestaltung der Berichte und Strukturierung

- Ladungsmail werden von Max R. und Ludwig verfasst

- Rechtzeitige Fertigstellung von Berichten vor der Sitzung für eine klarere Strukturierung und des besseren Verständnisses

TOP 1: Post

- 31.03.21 ehrenamtliche Kursleiter(in) gesucht für Englisch-Kurs für Senioren von der Volkssolidarität
- 31.03.21 TUD - Santander Stipendien
- 31.03.21 sonstiges Platzknappheit BW2
- 07.04.21 sonstiges Career Service Anfrage zur engeren Kooperation
- 07.04.21 sonstiges Anfrage Novellierung SächsHFG
// wird durch **ÖÄ** geteilt
- 07.04.21 WG: Veranstaltungsreihe "Über unsere Verhältnisse? Grenzen der Gegenwart" – Bitte um Weiterleitung
//wird evtl. geteilt durch **ÖA**
- 10.04.21 sonstiges BP Steinmeier Rede über Situation der Studierenden am
- Forderung des Sturas zur Novellierung des Sächsischen Hochschulfreiheitsgesetz
// wird durch **ÖA** geteilt

TOP 2: Berichte

30.03. Protestaktion Stex

- Treff am Carolauer, danach Positionierung vor dem SMK mit ca. 10 Teilnehmenden (mit dabei KSS und GEW)
- Zwei Stunden stiller Protest mit Plakaten
 - kein Statement aus dem SMK
- ein Fotograf der DPA war da und hat fotografiert
Bericht in der sächsischen Zeitung:
- 31.03. FakRat EW
 - Bericht bleibt offen

09.-11.04. Koala (AnnSo, Nick)

- Lehramtsvertretungen aus ganz Deutschland (ausgenommen Bremen, Hamburg, Saarland)
- unterschiedlichste Strukturen (Fachschaftrrat, Referate, Arbeitskreise, etc. - tw. nicht gewählt - unterschiedliche Rechte/Gelder/etc.)
- Workshops zu den Themen:
 1. Föderalismus in der Lehrer:innenbildung
 - unterschiedlichste Systeme
 - Uneinigkeit über besseres Prinzip: BA/M oder Stex
 - mangelnde Mobilität und erschwerte Vergleichbarkeit der Abschlüsse
 - Koala nutzen, um Strukturen zu verstehen und im Bundesministerium zumindest Ansprechpartner zu schaffen
 2. Theorie und Praxis
 - ungefähr 10% Praxisanteil bei fast allen
 - aber ansonsten ganz unterschiedliche Ausgestaltung
 - Forderungen an Lebensrealität der Studierenden anpassen, Bezahlung einführen, mehr Praxisorientierung schaffen
 3. Digitalisierung in der Lehrer:innenbildung
 - gänzlich unterschiedliche Ausgangslagen
 - Forderungen: bundesweite medienpädagogische Inhalte, kompetente Initiierung
 4. HoPo und Lehramtsvertretung:
 - unterschiedlichste Formen, mit Vor- und Nachteilen
 - Anregung umfangreicheren Networking

5. Digitale ESE

- insgesamt läuft das bei allen Unis recht gut
- teilweise Problem der Kommunikation an die neuen Studis
- es liegen viele Anregungen in den Dokumenten vor, die wir nutzen können (Bsp. Zoom-Roulette, Online-Sprechstunden etc.)

Zukunft der Koala:

- Arbeitsweise teilweise noch recht unklar (Formalität, Stimmrecht, Forderungen)
- Ziel: Austausch der Fachschaften 2x im Jahr
- kurzfristige Zukunft: Orga-Team aus mehreren Einzelpersonen, die den nächsten Koala organisieren
- langfristige Zukunft: in Präsenz mit wechselndem Hochschulort als Austragungsort

10.-11.04. Gremienworkshop/(Manja)

- Veranstalter: Paul Senf/ KSS / Senat
- Überblick über die Gremien und ihre Aufgabe
- Samstag: Einblick in das Hochschulfreiheitsgesetz
 - Einblick in die Arbeit der Prüfungskommission, mit interessanten Fallstudien
- Sonntag: Studienkommission – I
 - lesen von Paragraphen, die Prüfungsordnungen bestimmen
 - welche Rechte und Möglichkeiten Prüfungsordnungen bieten
 - Planspiel: Studienkommission

12.04. Gespräch mit dem neuen PB (Michael Kobel) im Bereich MN

- sehr hohe studentische Beteiligung
- Lehrevaluationen
 - Sollten einen höheren Stellenwert bekommen, mehr Konsequenzen für Lehrende
 - Vorschlag: Schreiben an die Dozierenden durch den PB, welches in künftigen Bewerbungen von Vorteil sein kann
 - Zudem mehr Diskussion der Ergebnisse mit den Studierenden
 - Unklar, was aktuell rechtlich legitim ist
- Studienordnungen in ZQA und Rechtsprüfung
 - Zu viele Regel-Kreisläufe ziehen den Prozess in die Länge
 - Prüfen inwieweit die Prozesse entschlackt werden können
 - Infragestellung der Sinnhaftigkeit des 5LP-Rasters
- Basiscurriculum
 - Sollten einige Themen (Digitalisierung, Klimawandel, ...) in den Curricula der BA-Studiengänge festgeschrieben werden?
 - Diskussion steht noch ganz am Anfang und Sinnhaftigkeit wird noch überprüft
- Zoom-Lizenzen bleiben bestehen, selbst wenn es keine digitalen Semester mehr gibt, wenn auch nicht in dieser finanziellen Höhe

12.04. Gespräch ZLSB zum UNI-Tag (Nathalie)

- Absprache mit der Studienberaterin Frau Schubert bezüglich der geplanten Angebote zum UNI-Tag
- Es wird Angebote vom ZLSB, Dekanat EW, dem FSR BBS und FSR ABS geben
 - Vorträge & Live Q&A's
- Entscheidung, dass FSR ABS zwei Live Q&A's über BBB anbieten wird
 - 03.06.21: 16.00 - 18.00 Uhr
 - 05.06.21: 13:00 - 15:00 Uhr
- Die BBB-Räume wurden von Nathalie bereits gebucht
 - Jeweils Kapazität für 100 Personen
- Weitere Details werden noch geplant

TOP 3: Sprechzeiten Sommersemester

- FSR-Sprechzeiten und ihre Vertretungen sind jetzt online

TOP 4: Konzept Sitzungszusammenfassung// Lisa und Manja

- Einheitliches Design des social media content im Tafel Layout
 - Vorlage vorzufinden in der Cloud
- Wichtige Termine für Studierende aus der Post
- Kurzberichte aus den Gremien
 - Genaueres kann in den Protokollen nachgelesen werden

- ÄA: Nick: Antrag für Befreiung aus der Protokollpflicht für Lisa und Manja
 - ÄA von Manja und Lisa abgelehnt
 - ÖA spricht sich ab und trifft Entscheidung bis Dienstag

TOP 5: Back-to-business// Nathalie und Max H.

Datum: 21.04.2021/ 20 Uhr

Wonder-Party

Konzept:

- Verschiedene Ecken im Wonder-Raum haben verschiedene Themen
- Studis können sich frei bewegen

Bar Lounge:

- Ort zum sich unterhalten und Kennenlernen
- Speed Dating/Kennenlernspiele

Ecke-Hitparade:

- Playlist über Youtube wird abgespielt
- Dancefloor

Ecke-Trinkspiele:

- Wer wird Millionär auf kahoot.com
- Mehrheitsgesellschaft z.B. Star Wars vs. Harry Potter
- Exklusiv- Das Starmagazin
- Der Preis ist Heiß mit Ebay Kleinanzeigen
- Shazam it yourself
- Stadt-Land-Fluss

GO-Antrag von Nick: Verlängerung der Sitzungszeit um 1 Stunde
//ohne Gegenrede angenommen

TOP 2: Nachtrag Berichte: StuRa - mündlicher Bericht von Johannes V.

- Grundsatzbeschluss gegen Querdenken
- Referate verabschiedet
- Hochschulgruppen Anerkennung

TOP 7: PädWe digital // Nick

Themenvorschläge Workshops:

Termin: erstes Wochenende im Juni (04.-06.06.2021)

Kooperationsmöglichkeiten:

- SLV - quasi zugesagt (Ausgestaltung von 2 Workshops und evtl. finanziell)
- Perspektive Land
- GEW?
- KriLe?
- ZLSB?
- Paula und Christoph stellt sich für das E-Mail Postfach zu Verfügung

Themenvorschläge Workshops:

- Schulrecht
- Verbeamtung
- Schule und sexuelle Bildung
- Schule und Gender
- Umgang mit (Cyber-)Mobbing
- Psychische Störungen im Schulalltag
- Führungsaufgaben im schulischen Kontext
- Elternarbeit in der Schule
 - Doch nicht Lehrer:in werden - was kann man mit dem Abschluss noch anstellen?

weiteres Vorgehen:

- Nick braucht Beistand
- Themenvorschläge sammeln
- E-Mail-Anfragen an die möglichen Kooperationspartner: innen
- Programm ausarbeiten
- Werbung gestalten und verbreiten
- Finanzantrag?

TOP 8 Fachschaftsordnung // Nick

GO-Antrag von Nick: Vertagung des TOP
//ohne Gegenrede angenommen

TOP 9: geschlossene Sitzung

GO-Antrag von Max R.: Zulassung von Christoph Stahr, Paula Fahlbusch und Nele Lopens zur geschlossenen Sitzung
//ohne Gegenrede angenommen

Beginn der geschlossenen Sitzung: 20:16 Uhr
Ende der geschlossenen Sitzung: 20:24 Uhr

TOP X: Studierendenanliegen, Termine, Sonstiges

Studierendenanliegen

Anfrage Checkmint:

- Zusätzliche Informationsveranstaltung für das Lehramtsstudium in einer Woche im Juli

Verschlüsselung von E-Mails:

- ZLSB fordert die Verschlüsselung von Emails des FSR
- Max R. informiert sich

Manja Studierenden Anliegen:

- FD 3 Philosophie und Ethik
 - Anmerkung der fehlenden Kapazitäten von Lehrenden für das Angebot der FD 3 Ethik
 - Anfrage an die Tu Dresden stellen

Termine

- 14.04. Prüfungsausschuss (Veronika, Nick)
- 15.04. Expertenkommission Physik (Clemens, Nick)
- 16.04. Workshop potentielle Lehramtsstudierende
- 16.04. Infoveranstaltung Schule (Max R/ Max H/ Veronika S.)
- 16.04.-18.04. Film „Event“ „pictures a scientist“

Sonstiges

nächste Sitzung:

Nächster Sitzungstermin: 19.04.2021
Nächste Sitzungsleitung: Ludwig/Max R.
Nächstes Protokoll: ---
TOP-Vorschläge: ---

Bestätigung des Protokolls

Datum, Ort

Sitzungsleitung

Protokollant:in